

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 15 DICIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Núm. 6622

Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.
Por un año... 100 rs.

Sección oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre espaldas de comer, babar y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cént.
Central.	995	96
Primera.	333	18
Segunda.	505	78
Tercera.	227	52
Cuarta.	391	25
Matadero.		
Total.	1853	63

Córdoba 13 de Setiembre de 1872.
Cárlos Barrena.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Dice un periódico inglés: «D. Carlos ha parecido al fin. Estaba escondido en Saint Saviour, pueblo del medio de Francia, desde donde pasó á Pau, pocos días há, á visitar al conde de Barrault, para trasladarse después á Gifrebra, cerca de la princesa Margarita su esposa.

Ayer quedó aprobado por el ministro de Fomento el proyecto de nueva organización de los cuerpos de ingenieros dependientes de dicho centro, formulado bajo la iniciativa del señor director de Obras públicas.

Leamos en la Epoca: «No podemos menos de insistir en llamar la atención del gobierno hacia la necesidad de preparar con actividad y energía á la campaña de invierno en la isla de Cuba. Todas las noticias que de allí se reciben convienen en que esa campaña próxima podrá ser importante si España hace un esfuerzo más, organiza en suficiente número los soldados necesarios, y provee á la necesidad de que la autoridad se halle revestida de las condiciones convenientes de prestigio y consideración.»

Dice un periódico de Valencia: «Ayer mañana, la venta de libros y biblias protestantes dió lugar á un desagradable incidente: un caballero compró una biblia, y después de deshojarla la quemó á la puerta de la iglesia catedral en presencia de bastantes personas que lo miraron indiferentes y guardando el mayor silencio; pero al inspector le pareció el acto inconveniente y ordenó que fuese conducido á la presencia del señor gobernador.»

El proyecto de ley sobre quintas lo tiene ya terminado el ministro de la Guerra. En una de las primeras sesiones que celebre el Congreso después de

constituido, será leído por el referido ministro.

En la provincia de Jaén los cominos se repiten con una frecuencia aterradora.

A los denunciados por la prensa recientemente tenemos que añadir los que en la noche del 6 del actual se perpetraron en la ciudad de Bailén.

Hállase en la puerta de una botica varias personas de tertulia, y entre ellas dos jóvenes hermanos, boticario el uno y médico el otro, llamados Cabrera de apellido, sobrinos carnales del alcalde de dicha ciudad, cuando se les acercó un hombre que sin hablar una palabra dió dos puñaladas, una y una al otro, las tres en el costado derecho, y huyendo enseguida, sin que hasta ahora haya sido posible capturarlo.

Los dos hermanos continuaban de mucha gravedad, pues del reconocimiento facultativo resulta hallarse interesado el pulmón.

Aun no se hallaba repuesta la población del esturup producido por el bárbaro atentado, cuando ha sido asesinado á puñaladas otro vecino.

La facción Torres se apoderó del actual de la correspondencia oficial de Seo de Urgel en el puente de Oñana.

La Terquicia, órgano ministerial, destruye hoy en un párrafo todas las ilusiones que hayan podido formarse los filibusteros. El colega declara que el partido radical rechaza toda idea que envuelva el propósito de separar de España á Cuba, cuya posesión quiere, y sin cuyo requisito no planteará reformas en aquella isla.

La empresa ó casa que va á realizar con el gobierno español la operación de crédito, que en estos días se viene hablando, tiene todas las condiciones de respetabilidad que pueden desearse.

No es el antiguo Banco de París, que se declaró en liquidación, es una nueva empresa con algunos elementos de aquel y de otros muy importantes de Europa que han constituido el Banco de París y de los Países Bajos, empresa de tal importancia que «ella sola» ha suscrito 6000 millones de francos del empréstito francés, siendo de advertir que para quedarse con esa suma ofreció el doble. Con tales antecedentes no sabemos si habrá quien dude de la posibilidad de que tal empresa cumpla sus compromisos.

Se halla ya casi terminado en el ministerio de Fomento un proyecto de ley de montes inspirado en un criterio altamente beneficioso para la conservación y fomento de nuestra riqueza forestal.

Ese mismo proyecto tiene á fomentarse directa é indirectamente el comercio

miento de los mos, estimulando á los pueblos y á particulares.

El capitán general de Cuba interino, Sr. Vargas, viará al gobierno por el próximo con un plan de campaña de cuyo éxito se ocupa. Por ahora no hay probabilidades de que sea relevado, pues el gobierno tiene la confianza suficiente en él para dejarle continuar algún tiempo en su interinidad.

El capitán general de Burgos ha recibido órdenes remiando del ministerio de la Guerra para que haga perseguir sin descanso á la partida facinosa de Salas de los Infantes, con espreso encargo de tratar con todo el rigor de la ley á lo que de ella puedan ser capturados.

Las aguas arraron ayer á la playa otro cadáver de los causados por el desastre del ferrocarril de Tarragona, que identificado resultó ser el de un empleado de la misma línea. Son, pues, 17 las personas muertas á consecuencia de aquel triste accidente.

Veintitres partes que fueron los guardias civiles que vieron precisados á rendirse en Sas de los Infantes por haber puesto fuego al cuartel de carlistas. Estos los tuvieron todo el día hasta por la tarde en que los pusieron en libertad.

De la estación del ferrocarril de Granada se han llevado unos cuantos una mesa perteneciente al representante de la compañía de ferrocarriles de Granada. Después de la compañía abandonaron los restos de las instalaciones de la estación en el momento de salir el dinero.

Veán nuestros lectores como se asombra La Epoca: «Karl Marx reaccionario»

El iniciador de la famosa asociación que bajo el título de la Internacional, de la rapidamente espantosa por Europa y América, contando por centenares de miles partes al capital y á la gran industria y á los gobiernos, Karl Marx, mas poderoso é influente para con la clase proletaria que el difunto Giuseppe Mazzini, Karl Marx reaccionario.

«Esta noticia debería sorprender al lector en todos los países de Europa, y sin embargo, quizás no sorprenda á nadie.»

Leamos en el Imparcial: «Declase anoche, no sabemos con que fundamento, que habian sido relevados de los respectivos mandos que desempeñaban y declarados de relevo, Reproducimos la noticia como rumor, pero sin salir garantido de su exactitud.»

El lunes, según escriben de Málaga,

ga, fué conducido á la última morada el cadáver del general D. Venancio Gurrea, ayudante que fué del duque de la Victoria, que se hallaba en aquella ciudad en busca del restablecimiento de su salud. En su entierro se le hicieron los honores de ordenanza.

Escríben de Alicante que la semana próxima habrá una reunion republicana en el teatro de aquella ciudad, en la que el Sr. Castelar dirigirá la palabra al partido.

Según dicen de Alcoy, el telegrafista que dió parte al gobernador de la catástrofe del tren-correo de Barcelona á Valencia, lo hizo en estos términos: «Tren-correo número 55 en el otro mundo.»

En Camporrals, colegio de Pezuela, partido de Alcalá de Henares, no pudo constituirse la mesa para la elección de diputados provinciales por falta de votantes.

Dice El Imparcial: «Se nos asegura que la junta Central carlista ha recibido aviso de haber logrado pasar la frontera un cargamento de armas con destino á la facción; pero tambien se nos dice que el Gobierno tiene conocimiento perfecto del hecho, y que dichas armas no llegarán á su destino.»

Se lee en La Redencion del Pueblo de Raus:

«Vuelven á estar en alza las noticias de carlistas en esta provincia. Se dice que el sábado último estuvo el cabecilla Sanz en Morañava. Vallés, con 60 hombres, se ha corrido al campo de Tarragona, y estuvo anteayer en las Borjas, donde pernoctó tranquilamente, excitando á los presentados á que se le unieran, pero sin éxito. Así se decía ayer en esta ciudad.»

Tamamando El Eco de España: «Se han expedido órdenes terminantes en Versailles para Bayona, Perpignan y Pau, disponiendo se redoble la vigilancia con los carlistas que pretenden entrar en España.»

La comision provincial de Valencia, á propuesta del director del Instituto, ha acordado subvencionar con 2000 rs. á dos obreros del Arte mayor de la Seda en aquella ciudad, para que marchen á Lyon á estudiar la exposicion que se está celebrando allí.

Grandes han sido los daños causados por el desbordamiento del Cinca en el partido de Fraga (Huesca) sobre todo en las huertas inmediatas al río, que han sido barridas por la corriente. Plantaciones de todas clases, edificios, árboles, todo ha padecido. Las presas para recojer el agua, los amarres de las barcas, algunas de estas y el puente de Fraga han desaparecido. Parece imposible que los laboriosos habitantes de las orillas del Cinca puedan recuperar sus daños si

no encuentran los auxilios que su situación requiere.

Hace algunos días, al practicarse en Sagunto una escavacion en la plaza llamada de la Farola, descubriose una obra antigua que se supone sea de tiempo de los romanos. Según lo que hasta ahora puede verse, existen algunas bovedillas de ladrillo, tapiadas por el frente que se ha descubierto, exactamente iguales en forma á los nichos de nuestros cementerios. Se cree sean enterramientos de los romanos, y el activo corresponsal de la Sociedad Arqueológica y Numismática de Valencia en aquella villa, Sr. Chabrat, consiguió que se detuvieran las escavaciones hasta que aquella Sociedad nombre una comision de su seno, compuesta de personas inteligentes, que indique la forma en que deben continuar los trabajos, á fin de descubrir y conservar lo que de interesante ofrezcan aquellos antiguos restos.

Nuestro corresponsal de Fraga nos da algunos pormenores de la catástrofe que ya hemos referido, ocurrida en el río Cinca, confirmando las noticias ya publicadas y añadiendo algunos detalles. Dice así el corresponsal: «La gente de ese pueblo se quedó en su mayor parte al otro lado del río, y así para traerla como para llevarla á él, por cuanto todas sus posesiones las tienen allí, subieron de Mequinenza una porcion de barcas. Ocupadas hoy como ayer y aun antes de ayer en el trasporte, una de ellas, que conducía á las dos de esta tarde sobre cuarenta personas, ha dado vuelta completa cogiéndolas á todas debajo. Las otras barcas se han lanzado en su auxilio como en 1871, y unos 50 buques nadadores se han tirado al río, formando un cordon en la parte que le profundidad de él lo permite; pero que desgraciadamente solo han podido salvar un hombre y recoger 24 cadáveres. Cinco hombres mas se han salvado, dos de ellos por saber nadar y tres por haberse podido agarrar á la misma barca y colocarse encima de ella. Resultado: 24 muertos, seis salvados y diez que han marchado río abajo. Las escenas que he presenciado no son para contar; los ayes de este pueblo entero á las orillas del Cinca han debido llegar á oídos del mundo entero. Es el desconsuelo, la desesperacion mas grande que he presenciado: desde las dos de la tarde, por cualquier punto donde voy, por cualesquiera parte de casa donde me asomo, no se oye mas que lamentos desgarradores. Ha habido marido que ha tropezado en el río con su esposa ahogada ya, padres con sus hijos, cadáveres sin pelo, amaratados y con

Se ven...



Se ven...

Se ven...

Se ven...

Se ven...

Se ven...

Se ven...

Se ven...

Se ven...

— 98 —

por lo menos una falta de respeto á la magestad de la ley! ¡Por qué esa agitacion inusitada, esas voces en los grupos, esas posiciones prematuras? —Hubo,—decía el padre Plantat,—dos ó tres consultas que no dieron resultado favorable. Sauvresy se quejaba de padecimientos extraños, de dolores tan inverosímiles, tan absurdos, y permitíame la calificación, que destruí las conjeturas de los médicos mas experimentados. —No le visitaba el doctor R. de París? —Precisamente. Venia todos los días y muchas noches se quedaba á dormir en la casa. Mas de una vez me lo he encontrado en la calle principal de Orcaival que se encaminaba á la oficina de farmacia para investigar la preparacion de los remedios que mandaba. ¡Acaso no le inspiraban confianza! —Sabed moderar vuestro juato enojo,—decía el alcalde,—sed sobre todo dignos...

— 99 —

Sin duda,—prosiguió el doctor Gendrou,—á decir verdad, vuestro farmacéutico es hombre inteligente; pero tenéis en Orcaival un mozo que hace farmacia á espaldas suyas, un gapapan que vende simples y compuestos y gana mucho dinero, un tal Rozobelot, ¿no es así? —Robelot el tonelero? —Justo. Hasta temo que admito consultas á cancerros tapados; es muy listo; á mí me consta porque casi me debe su educacion médica; ha estado más de cinco años de mozo de mi laboratorio y todavía cuando me entrego á algun experimento difícil... El doctor se detuvo sorprendido al notar la alteracion del impassible padre Plantat. —¿Qué os dá, amigo mio? ¿Os ponéis malo? El juez entonces levantó la vista de sus notas para mirar al padre Plantat. —En efecto,—dijo,—el señor juez de paz está pálido como un muerto.

— 102 —

traordinariamente á todos los presentes, hasta al juez de instrucción. En Francia cada estado tiene su exterior particular, como las insignias, digámoslo así, que denotan la ocupacion de cada individuo. Toda profesion tiene un tipo especial, y cuando su magestad la opinion ha adoptado un tipo, no quiere admitir que sea posible apartarse de él. ¡Es un médico! pues está obligado á presentarse de corbata blanca, vestido de negro, con un poco de abdomen; un banquero no puede admitirse sino grueso, respetable, con grandes tirillas y sellos de oro en los botones. Todos saben que el artista es enjuto, sombrío y melancólico, y aceptados estos tipos, el empleado de la calle de Jerusalem faltaba á su aire característico. El empleado de la calle de Jerusalem debe tener la mirada de traidor, algo de ave de rapina en toda su persona, grandes bigotazos, sombrero reluciente, el cuello aprisionado en

— 95 —

comida; no le parecia aquel crimen de los que dan mas que hacer á un juez; veía por móvil el robo, tenia á Juan Sin-Pena y Guespin culpables ó cómplices por lo maso, y el negocio se presentaba claro. El padre Plantat y el doctor Gendrou que estaban juntos, departian sobre la enfermedad que habia llevado al sepulcro á Sauvresy. Mr. Courtois prestaba oído á los rumores exteriores. La noticia del doble asesinato habíase extendido rápidamente, y la columna de curiosos se iba engrosando cada vez y los gendarmes podían apenas contenerla. Este era el momento de que el alcalde de Orcaival hiciese uso de su autoridad. —¡Voy á hacer entrar en razon á esas gente!—dijo. Y al punto limpióse la boca, soltó la servilleta y salió. Era tiempo; no se obedecía ya á los gendarmes; no se escuchaban las

mil señales que demuestran que al caer se han agarrado unas personas á otras para no soltarse hasta que han perdido la vida. No puda contarse de ningún modo lo que aquí hoy sucede. El río cuando se llevó el puente lo cubria; ahora baja menos fuerte, pero se extiende aun hasta las huertas y por algunas de ellas. Se dice que el siniestro lo ha causado el haberse roto un remo y tambien el haberse metido en la barca mas gente de la que podia llevar; el caso es que Fraga tendrá memoria eterna de este día, y Dios quiere que aquí las desgracias cesen. Mañana se prepara tambien buen día, como puede verse figurarse, con la costumbre infernal de ir todos los interesados llorando detras de los cadáveres en los entierros.»

ESTRANJERAS.

Al propio tiempo que se reunia en el Haya el Congreso internacionalista, estallaba en Berlín una huelga en los talleres de la asociacion anónima para la construcción del material de caminos de hierro: 2.000 obreros abandonaron el trabajo.

El consejo de administración de la sociedad, en vez de emplear los medios violentos, entró en negociaciones con los trabajadores, y les probó, con los datos en la mano, que no podia concedérseles un 20 por 100 de aumento en los salarios, que era lo que pedian. Les detallaron el coste de la fabricacion.

A pesar de razones tan concluyentes, los obreros han continuado en huelga.

Los delegados de la Internacional que desde el Haya se han ido á Amsterdam, no han celebrado allí un consejo, sino un meeting, al que asistian unas 150 personas. La mayoría de los delegados se fué empujada por los vientos de la discordia.

En el meeting de Amsterdam se pronunciaron discursos, hubo órden, y sin duda por esta causa la reunion duró poco. Este fenómeno se explica porque el resultado de las sesiones del congreso de el Haya ha sido resucitar todas las disputas de la terrible asociacion.

Lo más singular es que al gran pontífice, á Karl Marx, se le trata nada menos. El se consolará llamando impéciles á los sectarios rebeldes, y váyase lo uno por lo otro.

En la República de Guatemala se ha publicado un decreto cuyos dos únicos artículos dicen así: «Artículo 1.º Quedan extinguidas en la República las comunidades de religiosos.»

Art. 2.º Se declaran nacionales los bienes que poseen y usufructúan.»

El día 8, los tres emperadores, despues de visitar el jardín zoológico de Berlín, salieron para Postdam, llegando á la estacion de Valdpark á las tres de la tarde.

Una vez apeados del tren real subieron en una misma carretela los tres emperadores y la emperatriz Augusta, y en otros carruajes que al efecto habia preparados, los príncipes y demas personas de distincion.

Llegados á Postdam visitaron los naranjos del palacio de Sans-Souci, hicieron una excursion al jardín nuevo,

yendo hasta el palacio de Marmol, y de allí al palacio de Eabelsberg, donde estaba preparada la comida. Despues de comer se dirigieron al palacio nuevo para tomar thé con la princesa heredera. Tanto el palacio como las avenidas estaban brillantemente iluminadas. Un tiempo hermosísimo ha favorecido esta excursion.

Creese que la verdadera conferencia de los emperadores habrá sido el 10. El emperador de Austria recibió al cuerpo diplomático el 7 por la noche, y el Czar el 8 al medio día.

Dicese de Dubin que varias órdenes religiosas de Irlanda se preparan á recibir los miembros de sus órdenes respectivas espulsados de Alemania.

La liga general neerlandesa de la Paz, que reside en el Haya, ha dirigido una carta á los tres emperadores reunidos en Berlín.

La liga está en intimas relaciones y casi forma una misma cosa con la Internacional.

El 7 obsequió el emperador Guillermo á sus huéspedes con una gran comida á la que asistieron además de los tres soberanos muchos príncipes y personajes.

El emperador Francisco José estuvo sentado entre la emperatriz Augusta y el emperador Guillermo; el de Rusia estuvo á la izquierda de la emperatriz y á la derecha de la princesa real Victoria.

El emperador Guillermo pronunció el siguiente brindis: «Con sentimiento de cordial gratitud brindó á la salud de mis imperiales huéspedes.»

El emperador Francisco José se levantó en seguida, y despues de dar gracias, se expresó de este modo: «Dios conserve y proteja al emperador Guillermo, á la emperatriz Augusta y á la casa real.»

Despues de una corta pausa, el emperador Alejandro dijo á su vez: «Bebo por el valiente ejército prusiano.»

Los dos emperadores forasteros ostentaban uniformes prusianos: el de Alemania llevaba uniforme austriaco y condecoraciones rusas.

El Times publica un notable artículo diciendole que más ó menos afirmada de la entrevista de los emperadores en Berlín.

El Sr. Gas ser, jefe del partido católico y autonomista de Baviera, no ha podido formar gabinete por no encontrar un general que quisiera encargarse de la cartera de la Guerra.

El ministro de la Guerra en Prusia ha dado órden para que se quiten de las plazas fuertes todos los cañones de antiguo sistema. Los que sean de bronce se refundirán y los de hierro se venderán.

El Papa, segun las últimas noticias de Roma, sigue disfrutando de excelente salud, y recibiendo á multitud de personas que acuden á saludarle.

La Sociedad francesa protectora de la infancia, anuncia un concurso para este año, sobre el tema siguiente «Causas de la raquitis.» El premio será 500 francos.

Las memorias, escritas en francés,

deben dirigirse francas de porte, en las fermas académicas, al doctor Alex Mayer, secretario general de la sociedad, rue Beranger, 17, París, antes de 1.º de noviembre próximo.

Los considerandos del preámbulo que precede al decreto por el que declara extinguidas las comunidades religiosas, y nacionales los bienes que posegan y usufructúan, el presidente de la república de Guatemala, vienen á ser los siguientes: que aquellas comunidades carecen de objeto en la república, pues no son las depositarias del saber ni un elemento eficaz para mejorar las costumbres; que no pueden, como en los siglos medios, prestar servicios á la sociedad; que son refractarios á las reformas de la civilizacion moderna aquellos institutos; que se sustraen á las leyes de la producción y del consumo gravando sobre las clases productoras; y que debiendo su existencia á la ley, á esta corresponde extinguirlas y disponer de sus bienes.

Mr. Thiers presidió el lunes en Trouville un gran consejo militar, al cual asistieron los mariscales Baraguay d' Hilliers, Canrobert, los miembros del comité de fortificaciones, los cuatro intendentes militares y tres de los jefes de division del ministerio de la Guerra. El consejo se ocupó principalmente de ciertas medidas militares y de las nuevas fortificaciones de las plazas fuertes convertidas en ciudades fronterizas desde la anexion á la Alemania de las fortalezas de la Alsacia y la Lorena.

Variedades.

A LA MEMORIA DE MI QUERIDO HERMANO SATURIO, que falleció el día 16 de Setiembre de 1871.

Aura doliente que con ledo paso La ciudad de los muertos solitaria Recorres de la tarde en el ocaso Perfumando la verde pastaneria Que vive al pie de la urna cineraria; Humilde fuente que murmura Dulce quejido en que la vida apuras, Al desahucio en la esmaltada alombra Que cubre las modestas sepulturas; Tórtola amante que, en la parda sombra De sauces y cipreses escondida, Tu amargo sentimiento, Y muertas ilusiones, En amoroso arrullo das al viento, A mi lira prestad funelres sonos Que vibren del sepulcro en las mansiones.

Surque mi voz los mares del vacío, Traspase los umbrales de la tumba Y al través de su duro mármol frío Yo perciba en el concavo retumba El triste canto que á mi hermano envió: Y si su alma inmortal allí se esconde Entre la escoria vil del polvo vano, Oiga tambien el jayl con que responde Al suspiro amante de su hermano.

Mas, si goza su espíritu del cielo; Sies que mi acento en tanto humedecido Se estingue en el azul del ancho velo Donde se pierde el mundanal sonido; Si acaso ya en el suelo No se percibe la armonia pura De la voz que descende de la altura, Eterno Dios, que hasta li escelsa cumbre Dónde tu agosto solio se levanta Suba en incienso de plegaria santa El jayl con que mi triste escauabre Llora la lira que mi duedo canta.

Breve tiempo existió: cruzó la tierra Lejos del hur, oroso precipicio Que al hombre caba en implacable guerra Al genio astuto donde alienta el viento, Ceiró sus ojos á la luz del día Cuando, al fin, halagüello

Con espléndida mano le ofrecia Sabroso fruto el porvenir risueño: Y al par que holló del reino de la nada La silenciosa puerta Negro luto dejóse en su morada, Ya para siempre de placer desierta; Pues dó tuvo el amor filial su nido, Que áuras de paz aecieron con encanto, Se oyen tan solo en lúgubre gemido Las tristes quejas de fatal quebranto Que exhala el pecho entre piadoso llanto.

En el eco que vaga entre la bruma Y al declinar la tarde dulcemente Nos dá el murmullo de lejana fuente, Que suspira entre pléyagos de espumas; En la voz de la ronca catarata Que en las quebradas moles de granito El arco en que brillante se dilata Estrella ránda con salvaje grito; En el ramor que zumba misterioso En discordie fantástica armonia Cuando despierta el pueblo y afanoso Deja su lecho al clarear el día; En la confusa voz ó en el sonido Que entre sus olas arrebatada el viento, Me finge la ilusion en el oido El claro timbre de su dulce acento.

Allá, por cima del alzado monte, En nubes vaporosas Que entóndan el diáfano horizonte Recortándose en formas caprichosas; En el móvil espejo donde el río, Dormido de un remanso en la honda cuna, Copia de su ribera el bosque umbrío Al fulgurar la plateada luna; En los fantasmas que la noche crea, Y en la medrosa oscuridad se macen, De indocitante apariencia gigante Que á un rayo de la luz se desvanecen; En contornos queacaso la ventura A la mente que en verlos se recrea Pintan del alma el ávido deseo De sustumbra la mágica figura Que Do quiere que miro retratarse veo.

Triste de mí que aunquelo ven mis ojos En la ilusion que mi cariño evoca, No puedo recoger en mi ansia loca De sus yertos despojos El suspiro letal que dió su boca: Ni puedo entre mis brazos Con él unirne en fraternales lazos; Que entre el pobre mequino de la tierra El sér querido de mi afan inquieto Su trístico ataud quizás encierra Cenizas ya de un misero esqueleto.... Los cinco lustros que conté de vida, La inteligencia que brilló en su frente, De su alma la grandeza desmedida, Al soplo de la Parca tenebrosa Que un ósculo en sus labios dió inclemente Del cuerpo buyeron que absorbió la fosa.

Digan otros, y no la lira mía, Que en largo estudio y meditar profundo Sondée la ideal filosofia En cuya piedra, escándalo del mundo, Su católica fé fortalecia; Que antes, tranquilo y de la duda ageno, Corrido habia el campo donde ameno El árbol crece de Segrada Ciencia.

Otros consignen en lenguaje vario Que imparcial y severo alzó el sudario con que al tiempo que fué cubre el olvido Y con pluma erudita de anticuario Los que honra un día de la patria han sido De honra y de gloria coronó atrevido.

Canten, rindiendo á la verdad ofrenda, No por aspera senda Escaló de la noble poesia La mágica vivienda, La lizeza del metro y la armonia Gustando en su recóndito tesoro; Y que horizontes tales aun estrechos Para encerrar el número que el habia En enramos derechos Que con sed de gloria se cubrió de lauro.

Quede no más á mi laud sonoro Su recuerdo espesar con tristes notas, Al par que ruedan las hirbientes gotas De mi angustiado lloro: Huyá la vanidad de mis cantares Como el huyo las pompas de la tierra; Busquen consuelo al pie de los altares D' onde la fuente del amor se encierra, Y suba el pensamiento á las regiones De eternas bienandanzas En cuyo limbo mueren las pasiones, Esprhan las terrenas asechanzas, Y hallan su premio al fin las esperanzas.

Allí la luz que vivifica al día De la Verdad el necesario centro Alumbra, y en espléndida armonia La Bondad y Belleza muestra dentro: Al soplo de una brisa delectosa Nacen vergeles de eternal frescura, Y el alma que á region tan prodigiosa Puede llegar dichosa Halla el amor, la paz y la ventura.

Pluga á los cielos, mi querido hermano, Tu espíritu repose Ante la Virgen pura y amorosa, De Jehová cabe el trono soberano, Y en gloria santa y en placer rebose: Si vives donde viven los querubes, Sies que de la honda pena te conduces De los que en vida te quisieron fieles, De su inmenso dolor las pardas nubes Desvanecese, acogiendo las amantes Plegarias que te mandan anhelantes.

Depon esas humildes oraciones Ante la Virgen pura y amorosa, Y por su mano baje caudalosa La gracia de las divas bendiciones, Para que un día, cuando en torpe sueño Huyá la luz del mundo á nuestros ojos, En ese eden risueño Juntos contigo en armonioso canto Podamos adorar, caídos de hinojos, Al justo Juez, Señor tres veces Santo. Córdoba 15 de Setiembre de 1872.

Gaceta.

—Resultado.—Hé aquí el de las elecciones de Diputados en toda la provincia, verificadas en los días once, doce y trece del actual.

Aguilar. Don Narciso Carretero.—Baena. D. Rafael Santaella.—Fuente Obejuna. D. Juan Velasco.—Hinojosa. D. Fernando Calzadilla.—Lucena. Don Gabriel Fernandez Calvo.—Montoro. D. Juan Gimenez Molleja.—Bujalance. D. Antonio Garcia Mana.—Carpio. Don Juan Bastida.—Adamuz. D. Antonio Molina.—Pozoblanco. D. Deroteo Cabrera.—Villanueva de Córdoba. D. Bartolomé Ayllon.—Posadas. D. Luis Serano.—Carlota. D. Francisco Millan.—Priego. D. José Olivares.—Carcabuey. D. José Camacho Franco.—Iznajar. D. Francisco Ulloa Valera.—Rambla. Don Rodrigo de Paz.—Fernan Nuñez. Don José Villafrauco.—Córdoba. D. José Felipe Salcedo.—D. Rafael Anchelgera.—D. Angel Torres.—D. Francisco Barbudo y Cuevas.

—Fuego.—Las campanas de la Capital anunciaron ayer tarde un incendio en el edificio que ocupa el café del Gran Capitán y en la parte inmediata al gran teatro en construcción. En el acto acudieron todas las autoridades, arquitectos y cuantos funcionarios están llamados á presentarse en estos casos, y el gentío inmenso que ocupaba el paseo tuvo bien pronto el gusto de saber que mas habia sido el ruido que las huacas.

—Plagas.—Las ratas ahora en París—con grande empeño se cazan.—Pero aquí se consideran—mas temibles las pro-ratas.

—Plaga.—Vuelve á verse por esas calles el sin número de mendigos forasteros, ya conocidos, y que al menor descuido se entran en esta poblacion como por su casa. Entre ellos se ha presentado uno jóven y en buen estado de salud, en el que ya otras veces todos se han fijado por las amenazas é improperios con que contesta á cualquiera negativa. Es necesario que se vaya cada mocheño á su olivo.

—Peligro.—Mientras llega á ser una realidad el ensanche de la calle del Conde Gondomar, será necesario que los ómnibus que van al ferrocarril no

...monestaciones del sargento, y algunos más atrevidos querian á todo trance abrir la puerta que daba al jardín. La presencia de la autoridad intimidó no poco á la multitud, redobló la energía de los gendarmes, y el vestíbulo fué despejado; pero en cambio, ¡qué de censuras contra aquel acto de autoridad! Magnífica ocasion para un discurso, y Mr. Courtois no la desperdió. Supuso que su elocuencia, dotada de la virtud de las duchas de agua helada, calmaria aquella efervescencia de sus administrados. Adelantóse pues con la mano izquierda sostenida en el escote de su chaleco, accionando con la mano derecha en esa actitud altiva é impenable que la estatuaría presta á los grandes oradores. Tal la historia de la restauracion presenta á Manuel en el momento del famoso «prendedme á ese hombre».

...mirada encendida, enjugándose la frente empapada en sudor. —He hecho comprender,—dijo,—á todas esas gentes lo inconveniente de su curiosidad, y se han retirado. Querian jugar una mala partida á Felipe Bertad. La opinion pública no se equivocó nunca. Volvióse al oír abrir la puerta y se encontró con un hombre cuyo rostro no podia ver á causa de sus profundas cortusias. —¿Qué queréis?—le dijo duramente Mr. Courtois.—¿Con qué derecho osais penetrar aquí? ¿Quién sois? Aquel hombre se incorporó. —Soy Mr. Lecoq,—repuo con amable sonrisa. Y al convencerse de que aquel nombre nada decia á los circunstancias, añadió: —Mr. Lecoq, agente de policia, enviado por la prefectura á consecuencia del despacho telegrafico para el crimen en cuestion. Esta declaracion sorprendió es-

...Pero ya el P. Plantat habia hecho un esfuerzo para reponerse y decia: —Esto no es nada, absolutamente nada; tengo un maldito estómago, que en cuanto altero las horas de mis comidas. Mr. Courtois llegaba al término de su arenga y ahuecando la voz y empleando todos los recursos de su oratoria añadió: —Volveos á vuestras pacificas moradas, á vuestras ocupaciones, y nada temais, la ley os protege. Ya la justicia ha comenzado su obra, y dos de los autores de tan execrable crimen están en su poder. —De los criados que hay actualmente en la casa,—decia el padre Plantat,—ni uno solo ha conocido á Sauvressy; poco á poco se ha renovado toda la servidumbre. —Quizá la vista de los antiguos criados seria desagradable á Mr. de Tremoreil. Fué interrumpido por el alcalde que volvia con el rostro animado, la

que incompleto al comedor, y según se volvia á la derecha ó á la izquierda su voz era mas clara y distinta. —Mis queridos administrados,—decia,—un crimen desconocido en la historia de Orcoival viene á ensanchar nuestra pacífica comarca; yo me asocio á vuestro dolor, comprendo vuestra emocion febril, vuestra indignacion legitima. Aun más que vosotros yo estimaba al conde de Tremoreil, y á un virtuosa esposa. Ambos eran la providencia del país, juntos los lloraremos. —Yo os aseguro,—decia el doctor Gondrou al padre Plantat,—que los síntomas que señalais no son raros en las pleuresias; se cree haber triunfado de la enfermedad y se engaña uno; del estado agudo la enfermedad pasa al crónico y se complica con la neumonia y la tisis tuberculosa. —Pero nada justifica,—prosiguió el alcalde,—una curiosidad que por sus manifestaciones impertunas entorpece la accion de la justicia, y

...que lle

tortran desa... cortuosos ve... defensa par... do un milag... —Perfe... del jueves a... mar expedie... de el cubri... Lorezo, lo... mos ayer. —Sea... diputados el... rán por aho... —Alre... de esta capi... varios ciudad... —Distri... veo—en t... lovia infur... el divio. —Elect... tores por h... hoy publico... Villaviciosa... nido en esta... fo en el cua... dical. —Func... gar con gra... parroquial... por el alma... muerto des... carril de... concurso n... to pintado... cian ver la... capital go... causado p... Todos los... rados mien... prueban le... á sus com... funda pen... milia, las... snelo las g... que por to... reciben. —Por... causa gra... ayer en la... pezó por d... la mar. Lo... daramente... ni bofeton... ni heridos... de los lanc... clase de... —Def... de destina... jueza el di... ximo teno... presentar... ños de los... —Ni... yendo con... ficial el pa... el tan co... Una mir... pedrado (... trico y u... drenadores. —Arc... parteria... Municipio... su costa... lucido en... día de la... del Socor... —Gal... la diestra... requierd... Tejaros c... se un ója... los preñ... una barb... res y se... casita. —Cor... cano de... presiden... sidente I... D. Rafe... Mariano... rio D. Ju... —Ej... lugar el... drá lug... toros. —T... tre los a... toros de... este affo... cierto q... lar pens... pierdan... que les... merozo. —A... el Ayu... cio de S... derse, q... que se... haya e... —L... que lle

borran desafortadamente por aquellos tortuosos vericuetos, pues no hay mas defensa para salvarse que la esperanza de un milagro.

Perfectamente. En la noche del jueves acordó el Ayuntamiento formal expediente para sacar a la subasta el cubrimiento del arroyo de San Lorenzo, lo cual confirma cuanto digimos ayer.

Sea. Parece que varios de los diputados electos por esta provincia no están por ahora a las Cortes.

Almoneda. Mañana habrá una extraordinaria en el Monte de piedad de esta capital para la enagenacion de varios cuadros.

Distingo. De lluvia próxima en amanuques anuncios. La lluvia infunde esperanzas y temores el diluvio.

Electo. Como verán nuestros lectores por el resultado general que hoy publicamos, casi todos los votos de Villaviciosa unidos a los que ha obtenido en esta capital, han dado el triunfo en el cuarto distrito al candidato radical.

Funerales. Ayer tuvieron lugar con gran solemnidad en la Iglesia parroquial de San Pedro los celebrados por el alma del Sr. D. Antonio Marin, muerto desastrosamente en el ferrocarril de Barcelona a Valencia.

Concurso numerosísimo y el sentimiento pintado en todos los semblantes hacian ver las simpatias de que en esta capital gozaba el difunto, y el dolor causado por esta inmensa desgracia.

Convocatoria. El Juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos a los que se crean con derecho a heredar a Martin Cámara y Cabrera, vecino de Villanueva de Córdoba y que ha muerto sin testar.

Commutacion. Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en la iglesia parroquial de Baena por Juan Moreno.

Buena medida. Todo el que se encuentre borracho en las calles de cualquiera ciudad de Rusia, sin distincion de raza, sexo, ni estado, tiene que estar barriendo la via pública durante todo el día siguiente.

Exposicion. Se ha publicado en el periódico oficial de esta provincia el programa de la exposicion de Bellas Artes que se celebrará en Barcelona el veinte y cuatro del corriente.

Estadística. Los rayos han matado ochenta personas por término medio al año, en Francia, durante el periodo de mil ochocientos treinta y cinco a mil ochocientos sesenta.

Descubrimiento. En Paris, Mr. Sacchi ha resuelto el problema de la preservacion de la carne de un modo mas general, conveniente y económico. Consiste en el uso del acetato de potasa en la proporcion de un cuarto del peso de la sustancia que ha de preservarse.

Carbon. Se anuncia en el Boletín oficial de esta provincia que el día treinta del corriente se adquieren en subasta por la junta económica de la Pirotecnia de Sevilla cuatro mil quintales métricos de carbon de piedra para las máquinas de vapor.

Administracion del Matadero y carnicerías. Semana del 5 de Setiembre de 1872.

Comité. El del partido republicano de esta capital lo constituyen: presidente D. Angel Torres, vicepresidente D. Cristóbal Arenas, vocales D. Rafael Torres, D. Ramon Saldaña, D. Rafael Leon, D. José Chaparro y Don Mariano Gonzalez Aguilar, y secretario D. Juan José Madrigal.

Ejercicios. Insertamos en su lugar el anuncio de la funcion que tendrá lugar esta tarde en la plaza de toros.

Toros. Aunque se ha dicho entre los aficionados que las corridas de toros de Almedóvar van a tomar en este año un aspecto mas formal, es lo cierto que nada hay sobre este particular pensado, y que lo probable es que no pierdan su carácter y forma especial, que les dan cierta novedad para el numero público que a ellas concurre.

Acuerdo. Habiendo habilitado el Ayuntamiento para cuartel el edificio de Santa Clara que acaba de venderse, ha acordado dicha corporacion que se recojan todos los efectos que haya en él de su pertenencia.

La lira. La banda de música que lleva este nombre salió de esta ca-

pital el seis del corriente para la feria de Villaviciosa, en cuyo pueblo ha permanecido hasta el día once, siendo sus trabajos muy celebrados. Nos complacemos mucho el adelanto de esos jóvenes.

Accidente. Por obstruir la via un transe de meta-cias que descarriló anteayer, llegó ayer a esta capital el correo con siete horas de retraso.

Van cayendo. En Málaga ha sido preso un hombre que trató de obligar a los trabajadores que en casa de un comerciante se dedicaban a las tareas de las pasas a que abandonasen sus faenas. Nada hay mas perjudicial que estos que se dedican a ser maestros de vagos.

Preguntas y respuestas. Cual es el sol más barato? El soldado. Y el agua que menos vale? El agua-cero. Y la o más botánica? La o-pera. Y la pez más afilada? La pez-ña. Y el filo más convincente? El filo-lógico. Y la a más marítima? La a-barca. Cual es el pan mas bajo? El pan-taion. Y la zarza mas infiel? La zarza-mora. Y la cara mas presumida? La cara-vana.

Al dueño. En el término de la Granjuela ha aparecido un buey sin dueño conocido. El que lo sea podrá reclamarlo en aquella Alcaldía.

Bonita media caña. Cuestionaban un ruso y un andaluz sobre cual de sus dos monarcas era mas hombre, y dijo el primero: Al czar le afeitaban con andamio. Pues al rey de España—repuso el andaluz—le rizan el pelo a trabucazos.

Convocatoria. El Juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos a los que se crean con derecho a heredar a Martin Cámara y Cabrera, vecino de Villanueva de Córdoba y que ha muerto sin testar.

Commutacion. Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en la iglesia parroquial de Baena por Juan Moreno.

Buena medida. Todo el que se encuentre borracho en las calles de cualquiera ciudad de Rusia, sin distincion de raza, sexo, ni estado, tiene que estar barriendo la via pública durante todo el día siguiente.

Exposicion. Se ha publicado en el periódico oficial de esta provincia el programa de la exposicion de Bellas Artes que se celebrará en Barcelona el veinte y cuatro del corriente.

Estadística. Los rayos han matado ochenta personas por término medio al año, en Francia, durante el periodo de mil ochocientos treinta y cinco a mil ochocientos sesenta.

Descubrimiento. En Paris, Mr. Sacchi ha resuelto el problema de la preservacion de la carne de un modo mas general, conveniente y económico. Consiste en el uso del acetato de potasa en la proporcion de un cuarto del peso de la sustancia que ha de preservarse.

Carbon. Se anuncia en el Boletín oficial de esta provincia que el día treinta del corriente se adquieren en subasta por la junta económica de la Pirotecnia de Sevilla cuatro mil quintales métricos de carbon de piedra para las máquinas de vapor.

Administracion del Matadero y carnicerías. Semana del 5 de Setiembre de 1872.

Comité. El del partido republicano de esta capital lo constituyen: presidente D. Angel Torres, vicepresidente D. Cristóbal Arenas, vocales D. Rafael Torres, D. Ramon Saldaña, D. Rafael Leon, D. José Chaparro y Don Mariano Gonzalez Aguilar, y secretario D. Juan José Madrigal.

Ejercicios. Insertamos en su lugar el anuncio de la funcion que tendrá lugar esta tarde en la plaza de toros.

Toros. Aunque se ha dicho entre los aficionados que las corridas de toros de Almedóvar van a tomar en este año un aspecto mas formal, es lo cierto que nada hay sobre este particular pensado, y que lo probable es que no pierdan su carácter y forma especial, que les dan cierta novedad para el numero público que a ellas concurre.

Acuerdo. Habiendo habilitado el Ayuntamiento para cuartel el edificio de Santa Clara que acaba de venderse, ha acordado dicha corporacion que se recojan todos los efectos que haya en él de su pertenencia.

La lira. La banda de música que lleva este nombre salió de esta ca-

Diputacion provincial de Córdoba.

La Comisión permanente de la excelentísima Diputacion provincial ha acordado que la plaza de practicante segundo del Hospital de Agedos, que ha quedado vacante por renuncia del que la desempeñaba, se provea por concurso, señalando hasta el día 20 del actual la admision de las solicitudes y demas documentos para obtenerla.

Lo que se anuncia por medio de este periódico para conocimiento del público.

Córdoba 14 de Setiembre de 1872. El Vice presidente, Rafael Maria Gorriundo. El Secretario, Manuel Ballesteros.

ANIVERSARIO. DON SATURIO GONZALEZ Y FRANCÉS, Licenciado en derecho civil y canónico, falleció el día 16 de Setiembre de 1871.

En la iglesia de religiosas de Santa Ana se dirá una misa en sufragio de su alma en cada media hora desde las cinco a las doce de mañana.

La madre, tia y hermanos suplican a sus amigos se sirvan concurrir al templo en este día a rogar a Dios por el eterno descanso del finado.

Boletín religioso.

Hoy. El Dulce Nombre de Maria, y San Nicomedes, mártir. Mañana. San Cornelio, papa, y compañeros mártires.

Jurillo circular. Hoy y mañana, en la ermita de la Aurora, en sufragio de la señora doña Francisca de Paula Lovera de Garcia Tena.

Hoy a las diez de la mañana se celebrará una solemne funcion a Ntra. Sra. de la Aurora, en su Iglesia; predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

Hoy último día del solemne quinario que la Hermandad del Ave Maria dedica al Dulce Nombre de Nuestra Señora, en la Iglesia de Trinitarios calzados, dando principio a las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina.

A las siete de la mañana habrá comunión general para todos los hermanos y devotos, y a las diez se celebrará una solemne funcion de Iglesia dedicada a Maria Santísima, en la que predicará el Sr. Dr. D. Cristóbal Vazquez y Espejo.

Ultimo día de la solemne novena que a Maria Santísima de la Aurora dedica su hermandad, en su Iglesia, dando principio al toque de oraciones.

Hoy a las diez celebra la cofradia del Santísimo en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral su fiesta mensual de la Minerva, en la que predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés, Canónigo Magistral de dicha Santa Iglesia, El hermano mayor ruega la asistencia a todos los cofrades para solemnidad del acto y para tributar a Dios gracias por la terminacion de las obras de citada capilla.

El martes 17, a las nueve y media de la mañana, se celebrará una solemne fiesta a las Llagas de San Francisco en la Iglesia del convento de Capuchinas; predicará el Sr. D. Manuel Bravo y Millan.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio. Mañana, a Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

Espectáculos.

TEATRO DE IBERIA. Funcion para hoy. La zarzuela en 3 actos, Jugur con fuego. A las 8. Entrada 3 rs.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA. Gran funcion extraordinaria para hoy, con permiso de la autoridad y si el tiempo lo permite.

Hallándose de paso para Madrid la tan célebre y aplaudida compañía de los nuevos Hanlon Lees y el intrépido niño Boby, acompañados la Señora Doña Amalia Carmona, primera artista de los circos de Rims y pensionada por

el Epidrome de Paris, el niño de Goma, el Sr. Tomás, Sr. Cecilio y el Moro Ali-Balcader, de los desiertos de Sahara, siendo representada por D. Antonio de Batévan y Puig, los cuales ejecutarán grandes y difíciles ejercicios y entre ellos el nombrado: Zampilearostation.

ORDEN DE LA FUNCION.

Primera parte. 1.º Sinfonia. 2.º Las maravillas en la barra fija, por el niño Boby. 3.º Entrada de clowns, por los graciosos Sr. Piche y Cecilio. 4.º El hombre Cauch, por el Moro Ali Balcader. 5.º El sorprendente ejercicio nombrado: Zampilearostation, por los nuevos Hanlon Lees y el niño Boby, de edad de diez años. 6.º Un concierto de Paganini, por los Clowns, el moro Ali Balcader y el Sr. Cecilio.

Segunda parte. 1.º Sinfonia. 2.º Las maravillas en la barra móvil, por el niño Boby. 3.º Gran desafío en el trampolin de piedra, por el moro Ali Balcader y el Sr. Cecilio. 4.º Un marino en alta mar, trabajo japonés por el señor J. M. Pascual y el niño Boby. 5.º Las maniobras de la marina inglesa, por el T. P. Lees. 6.º y último. El baile de los Cocos, por los cuatro negritos en miniatura.

Precios. Sillas alrededor del circo 2 rs. Paicos 20 rs. Entrada 2 rs. Niños y soldados 1. A las cuatro.

Correo de ayer.

La Gaceta publica el 13 un decreto otorgando a la compañía del ferrocarril de Matanzas la concesion del ferrocarril económico de via estrecha entre el paradero de Navajas, en la linea principal hasta el ingenio Atrevido, sin subvencion del Estado.

Publica la Gaceta el dictamen del consejo de Estado y la conformidad del gobierno con él para que sea repuesto el ayuntamiento de Guadix.

De La Correspondencia de España y demas periódicos copiamos las noticias y partes siguientes:

El cura de Estrimón declara en un comunicado que ha dirigido a la Esperanza, que es falso lo dicho por la Tertulia, sobre negarse dicho sacerdote a dar sepultura a un liberal.

Ya iban presentadas esta tarde en el Congreso unas doscientas setenta y tantas actas.

El discurso de la corona, leído ayer por el Sr. Martos a los ministros, fué aprobado unánimemente y se hacen grandes elogios de su forma y su fondo y de la precision con que dá a conocer los proyectos que cada ministro presentará a las Cortes.

Mañana por la noche se reunirá en el Congreso la mayoría radical. No lo hace en la presidencia por no ser bastante capaz el salon.

En el consejo de ayer fueron aprobados todos los proyectos del señor ministro de Hacienda respecto a presupuestos.

Ha regresado a Madrid el embajador de Francia, señor marqués de Bowillé.

Tambien ha regresado el Sr. Sickles, que se hallaba en San Sebastian.

Declara un periódico que no es cierta la noticia de haberse descubierto una conspiracion alfonsina en Valladolid.

Alguno de los once porteros del ministerio de la Gobernacion que han sido declarados cesantes, venia sirviendo su cargo 28 años.

Ayer ha debido abandonar a Berlin el emperador de Rusia, dirigiéndose a Livadia. El czar habrá acompañado al emperador Guillermo hasta Mariemburgo, para cuyo punto salió tambien ayer mismo.

Dice un periódico que la guardia civil tuvo que ahuyentar a tiros en la noche del lunes anterior a una manada de lobos, que se dirigia al sitio donde tuvo lugar el hundimiento del tren de Barcelona.

Insiste la Voz della Verità, en que tan pronto como se abran las Cortes vendrá a España el príncipe Humberto para traer a su hermano instrucciones y consejos.

España para el barón de Tarau. El director de el Crédito comunal de Paris. Uno de los heridos gravemente en la catástrofe del puente de San Jorge, es el francés baron Tarau. Dice un diario de Barcelona: «Segun se nos ha manifestado, el alcalde de Pueblo Nuevo llevó ayer a cabo un buen servicio. Habiendo llegado a su noticia que se proyectaba algo entre la gente sospechosa de dicho pueblo, al anochecer se situó solo y armado de una escopeta en un punto donde supuso podria descubrir el proyecto. Al poco rato vio acercarse seis hombres que habian salido de dicho pueblo conduciendo un carreton. Dioles la voz de alto y al momento huyeron dos de aquellos hombres, y los restantes, creyendo que el alcalde iba acompañado de alguna fuerza, se constituyeron presos. En el carreton se halló un baul que encerraba un trabuco, un retaco, cuatro carabinas, cuatro pistolas y un puñal de grandes dimensiones, siendo uno de los presos otro de los fugados de la cárcel de esta ciudad.»

Berlin, 12. Anoche salió de esta capital el emperador de Austria. Esta mañana ha salido el Czar de Rusia.

Paris, 12. Hoy se ha reunido la comisión permanente de la Asamblea. El ministro del Interior declaró que no es cierto el rumor de que ha disminuido en 90 millones de francos el producto de los impuestos, y de que sean inexactas las cantidades presupuestadas.

Ocupándose despues de la orden del gobierno francés haciendo cesar los trabajos de minas destinadas a la defensa de la entrada del túnel de Mont-Cenis, dijo el ministro que no se habia obedecido a ninguna influencia ni presion extranjera.

Terminó asegurando que las negociaciones encaminadas a la renovacion de los tratados de comercio continúan activamente, y que el gobierno tiene la lisonjera esperanza de llegar a un acuerdo con las potencias.

Idem, 12. Ha llegado a Southampton el vapor-correo de las indias occidentales, «Tasmania» con noticias del Perú. Segun ellas, D. Manuel Pardo tomó posesion de la presidencia de la república a presencia del Congreso, del tribunal Supremo y del cuerpo diplomático.

El Sr. Pardo es favorable al desarrollo de la instruccion primaria, a la reduccion inmediata del ejército y a la trasformacion gradual del gobierno central en una forma mas descentralizadora. Respecto a la cuestion de Hacienda, tiene el propósito de nivelar los presupuestos.

El nuevo presidente declaró que los trabajos públicos, sobre los cuales sus antecesores habian contraido compromisos, continuarán con la mayor regularidad.

Marcelino Gutierrez, uno de los comprometidos en la última revolucion, fué hecho prisionero en el momento que iba a embarcarse.

La eleccion de Pardo se efectuó tranquilamente a pesar de la oposicion del partido militar y del partido gubernamental.

Las noticias de Méjico, que recibimos hoy por la via de Nueva York, carecen de interés. Continúan las presentaciones de insurrectos.

La fortuna que ha dejado Juarez se calcula en ciento treinta y ocho mil duros.

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 13. Consolidado, 27,50. Deuda del personal, 39,75. Bonos, 76,00. Acciones del Banco de España, 185,00.

Córdoba. 1872. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

3. Estrago del «Morning Chronicle» de Londres. Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar a conocer a sus lectores un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar a la humanidad doliente.

Estimulamos pues a nuestros lectores a fijar su atencion sobre la Revalenta Arabiga de los Señores BARRY DU BARRY y Compañia de Londres. Es una harina preparada con la raiz de una planta arabiga, muy parecida a la madreleiva; esta Revalenta es de una calidad eminentemente nutritiva y saludable, y de los certificados de muchos facultativos de gran fama se deduce que la Revalenta es muy superior a todos los remedios empleados hasta hoy en las enfermedades siguientes: las malas digestiones (Dipepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, flatos, vientos, diarrea, acedias, pituita, jaquecas, nauseas, vomitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, migrañas, inflamacion del estomago, todos los desórdenes del hígado, de la membrana mucosa, vejiga y bñis, los opresiones, asma, catarro, tisis (consumcion), heptitis, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, paludeces, supresiones, gripe; ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los musculos y el estomago, y consolidando las carnes.

En cajas de hoj. de lata de 1/2 libra, 42 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La Revalenta al Chocolate en polvo a los mismos precios. Depósito general en Córdoba Francisco de Avilés, farmacéutico, y Ramon Alonso Ultramarinos, Alfaro, 17. BARRY DU BARRY y Compañia, calle de Valverde, número 1, Madrid.

BELLEZA DE LA BOCA DE LOS DIENTES Y DE LAS ENCÍAS. EL EXCELLENTE, los POLVOS, la OPHTHA de MERTHAN son los mejores DENTÍFRICOS dotados de UN PERFUME de una ABOR exquisita, destruyen las INFLAMACIONES de la BOCA, fortalecen las ENCÍAS, ponen los DIENTES blancos y sólidos, cierran las CAJES y los DOLORES. EN PARIS DE MERTHAN químico, Faub. St. Denis, 90. EN MADRID FERRER y COMPAÑIA, Montería 51, y J. SIMON, farmacéutico. EN CORDOBA, DIEGO DE RAYA, MENTILLA y FRANCISCO AVILÉS, farmacéuticos; y perfumería de HOYO.



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan. Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cuanas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lafont.

Revolvers y capsulas para los mismos. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallabas y en general todo lo concerniente a la construccion de casas. Se reciben encargos para la construccion de balcones, rejas y cancelas, a precios módicos.

Venta. A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Pénuela a Alta, término de Santa Eila, de cabida de treinta y ocho fanegas, con casa de teja, era empedrada, dos pozos con agua, con alpacanas ó sin ellas. Para tratar con su dueño en Puente Genil, calle Gradillas núm. 35. 75=42

Aviso interesante. En el establecimiento de Droguería y Comestibles de don Tomas Paheco, calle Toledo, número 21, frente al arco a la izquierda de dicho edificio, se vende para barridos, para agua como para piedra. Este nuevo curro expulso produce una economia de un 30 por 100 cuando menos sobre la pólvora negra, en empleo necesita menos herramientas, menos trabajadores y dá mejores resultados que aquellas, sobre todo en minas en que la pólvora comun no puede emplearse, por ser las rocas muy duras y estar debajo de agua.

Nuevo colegio de señoritas con ensenanza de los idiomas francés e italiano, dibujo y musica; bajo la direccion de la Sra. D.ª Antonia Burillo de Alcáide, profesora con título superior de instruccion primaria, auxiliada por su padre el señor D. Antonio Santos Burillo, profesor de matemática y algunas lenguas vivas.

Establecido este nuevo colegio en la casa número 49 calle de Prim, podrán visitarlo las personas que gusten conocer la educacion que recibirán las niñas extranjeras y pensionistas, así en la instruccion primaria completa como en la superior con que las niñas mayores tendrán ocasion de ampliar sus conocimientos, ya con el estudio del idioma francés e italiano, ya con el de algunas nociones interesantes tomadas de las ciencias físicas y naturales, acomodadas a su inteligencia, ó bien las de dibujo natural y de adorno y de música al piano.

Las señoritas mayores que solo aspiren a instruirse en el idioma francés, alterando si gustan con este ejercicio el de algun otro de los objetos antedichos ó del de labores superiores (de aguja, corte de vestidos etc., etc.), tendrán separadamente una clase de dos horas diarias, debiendo usas y otras asegurarse del mayor esmero en la ensenanza, aparte el trato cariñosamente maternal de la Directora.

En las bases sobre que se ha establecido esta casa de ensenanza entra la de admitir algunas niñas pensionistas y medio pensionistas, cuidando de su educacion moral y religiosa con tanto celo como de la intelectual; y en el mismo Colegio estará de manifiesto un cuadro expresivo de todo lo conducente a retribucion y pensiones, con la numeracion de los objetos que deberán traer las niñas que bayan de ser internas.

Venta. La cien cabras de primera, que dan par en todo el mes entrante, con tres machos de su ulla muy castizos y casi todos blancos y en buen estado de carnes, con todos los útiles de la majada, cántaros, crzas y medidas, y una gran perra mastina. Se vende por no poder seguir su dueño. Calle Alcolea 54, se tratará. 6-4

Arrendamiento. Desde Navidad próxima se arrienda la casa número 22 calle Puerta del Osario. En la de Moriscos número 49 darán razon. 9-4

Anuncio. En la dehesa de Suerte alta se dan a suertes, frescas y finegas de tierra poco mas ó menos, en las esbozadas altas de dicha dehesa, mirando al Norte, y en los sitios que demarcará el guarda de la misma, para ponerlas de plantar de olivos, adjudicándose a cada interesado el número de fanegas que pueda beneficiar, bajo las condiciones que es más de manifiesto en la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, su dueño. 6-4

Venta de madera, en Cabra. En cuatro huertas término de dicha ciudad, al partido que juntan de las Bajas Jerez y Cruz del Huerto, hay para su corta en la próxima menguante de Enero ocho palos cuellos de diamo blanco, con el grueso y largo competente para viga de molino. La persona a quien interese su adquisicion puede pasar a verlos y tratarlos en la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, su dueño. 6=4

La Minería. Periódico industrial y mercantil, complemento de la Revista Minera. Se publica los dias 4.º, 7, 15 y 23 de cada mes. Se suscribe por 36 reales al año en Madrid calle de la Bola número 7, principal, derechos. 6-4

Monte de Piedad del señor Medina. Subasta extraordinaria para el lunes 4 de del presente mes, a las 11 de la mañana de los cuadros que se espresarán, clasificados y tasados por el perito D. José Alvarez de la Escosura: Números sup. 1000000 y 1000000.

5077 Uno que representa la comida del Señor en el Castillo de Hestaus: Escue a Italiana y original, tasado en 500 reales se vende en 240. 6078 Otro que representa a San Francisco: escuela id. copia: tasado en 200: se vende en 100. 6079 Otro que representa a San Juan: escuela id. copia: tasado en 120. Otro de Nueva España: escuela id. copia: tasado en 20 reales, se vende en 10. Otro de las Angustias, tasado en 100: se vende en 50. Otro de San José tasado en 100: se vende en 40. Otro de San Lorenzo: boceto original de Escuela Italiana: tasado en 200 reales: se vende en 100. Otro de un niño mercenario, original de Alonso de Lugo: tasado en 700 reales: se vende en 300. Otro de un niño de la miseria: tasado en 100 reales: se vende en 80. Otro de otro Angel: cristal como el anterior del mismo Alonso del Arco: tasado en 200 reales, se vende en 140. Ademas se subasta un crucifijo de marfil tasado en 4000 reales, y se vende en 700. 6-4

PARIS 49, Montorgueil CH. ALBERT ENFERMED Secretes Tratamiento infalible por VINO de ZANZAPARRILLA (Precio 24 r.) HOLOS de ARMENIA

CONSUMO DOMESTICO. El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas. Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 45 años; no se concian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero. Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a esta. El almacen de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se espenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien a peso. Basta decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de té esquisito. Igual que en los té, en los café tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los café de la Compañia con otros cualesquiera que seen. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacion.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Lico número 2, Córdoba. LICORES DEL PAIS. Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca de color, Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Lomon de Marsella, Amargo, Café, Noyé, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, 47 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. más superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad. LICORES SUPERFINOS. Curaxao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella. ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba. LICORES ESTRANJEROS. Marrasquino de Zabara, Casis, Butter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem más superior, a 25 rs. Ginebra a 40 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, a 25 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id. VINOS ESTRANJEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Bermut, a 44 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 48 rs. botella. Del Rhin, a 30 rs. botella. VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Lajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejias, a 8 rs. botella. De guindas, a 40 rs. botella. BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zanza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes. NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposicion de Paris, y llenas de vinos ó licores se espenden a 20 rs. una. Los embases de cajón ó tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas. INTERESANTE. Los consumidores que devuelvan los cascotes vacíos se les rebaja un real en botella, si lleva más generoso; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

EL ORIENTE.

Almacen de cristaleria, lampisteria, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

No habiendo terminado por las muchas existencias que tenia la realizacion anunciada por quince dias en el Establecimiento de loza y cristal, calle de Letrados esquina a la de Prim, ántes Arco Real. Se avisa nuevamente al público que seguirá hasta su terminacion completa con los precios mas rebajados aun que los que hasta aqui tuvo ocasion de probar. Así mismo se avisa a las personas de dentro y fuera de la capital que tengan créditos con este Establecimiento, ya sea a favor ó en contra, que pasen a liquidarlos antes del quince del entrante Setiembre del presente año.

LA LLAVE.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el mismo precio de 70 rs. en adelante. Magnífico surtido de juguetes, perfumaria, lamparas, espejos, cristal, encajes, sillones de rejilla, portiers, papel, sellos, útiles de comercio, plumas y tintas, y una gran variedad de artículos de lujo y de uso domestico. Surtido general de zarillos, medios aderechos, calzadas para zapatos, jermelos etc. Ladrillos Ingleses para limpiar, planchas económicas, escopetas, revolvers, pistolas, capsulas, pólvora, cartuchos, tacos y demas accesorios de caza; hules y gutaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, navajas, tijeras, cortaplumas, cerraduras, cerrojos, fallabas, pasadores, llamadores, clavos y puntillas. Batería de cocina de hierro, latido y porcelana y otros muchos artículos.

EL DIARIO DE CORDOBA.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membrates, esquelas etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud. 8, Fernando, 54 y Letrados 16.

Depósito general en España L. Ferrer y Compañia, Montería 51, Madrid. Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32. D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin.

Perdida. Desde la calle de don Rodrigo hasta el hospital Real, calle del Romero, núm. 16, se extravió en la noche de doce una botita nueva de Sra. En la ferida calle del Romero podrá entregarla la persona que la haya encontrado, y despues de agradecersele se le gratificará.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal en la calle de la Plata núm 6; en la misma darán razon. 6-2

Vinagre superior. Se vende en la calle del Mármol de Bafuelos casa número 4, a 46 rs. 30=8

Despacho. El procurador de este número y Jurgados don Federico de Alfaro y Lopez, ha trasladado su despacho y domicilio a la casa núm. 5, calle de la Pierna, de esta ciudad. 8=7

Acogidos. Se admite ganado lanar y de cerda en el lagar de Tres Puentes. Tambien se toman cochinos para la montanerá. Darán razon, Carrera de Puente 13. 6=5

Anuncio. Se necesita un criado para casa, que sepa escribir y entienda algo de jardia; se prefiere un matrimonio sin hijos. Se le dará casa para vivir, luz, picon, carbon, leña y seis reales diarios. En las tiendas con cocidas por fabrica de cristal, darán razon. 6=6

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles y efectos de cratorio, en la plazuela de las Bulas núm. 2; desde el día y horas desde las diez de la mañana a las siete de la tarde. 6=6

Las cuatro barras de sangre. Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadernado en rústica con mas de 270 páginas y se vende a 4 REALS en la libreria del Diario.

Biblioteca DE AUTORES CORDOBESES, ó sea coleccion de las obras de los hijos de Córdoba de su provincia. Se publica por cuadernos de 4 ocho pliegos a 25 centimos cada uno de estos, ó sean dos reales los primeros. Se suscribe en todas las librerías y talleres de encuadernacion de esta capital.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gen. en España, Sres. L. Ferrer y C.ª, Montería, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Brando Piorno.

Guía del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignaturas, y el precio de cada uno es 4 rs. en la libreria del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34, en donde se encontrarán los siguientes:

- Latín y castellano. Geografía. Historia universal. Historia de España. Retórica y poética. Psicología, lógica y ética. Aritmética y algebra. Geometría y trigonometría. Fisiología ó higiene. Historia natural. Física y química. Tomando todos los cuadernos reunidos se regala la encuadernacion en holandesa.

Pérdida de una pulsera de oro con esmalte azul: la persona que la haya encontrado la presentará a D. José Crespo y Merino, Cuesta de Lujan, Córdoba. 6-3

Aviso. Saldrán coches para la feria de Roja, de la plazuela de los Dolores, número 5, casa de D. Felipe Puentes Rodán, siendo los precios de cada asiento 40 rs. ida y vuelta; lo que se anuncia para que las personas que quieran ir, puedan verse con dicho señor, el que dará más pormenores.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Begoña, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillones, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, a 12 reales arroba; además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, a 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Esquivias y música de D. Cristóbal Oudrid. Se ha recibido ejemplar del libreto en la libreria del DIARIO, y tambien se pueden encargar las piezas de música arregladas pagano a los mismos precios que en los ejemplares de Madrid.

El naufragio de la Medusa, novela histórica por D. Ramon Ortega y Fria. Forma un tomo de más de 270 páginas, encuadernado en rústica, y se vende a 4 rs. en la Libreria del Diario.

Poesías de D. Patrio Acuña de Tejada. Un tomo en 4.º menor con más de 400 páginas. Se halla de venta a 10 rs. en el ejemplar en el despacho de este periódico. 8. Fernando 34.